

# KARATÉ : GIOIA, L'ÉTOILE CHAUX-DE-FONNIÈRE

**N**otre Ville recèle des pépites méconnues qui ne demandent qu'à être mises en lumière. Seule fille de Suisse romande à intégrer la sélection helvétique de karaté dans sa catégorie d'âge, Gioia Pace, 12 ans, est l'une d'elles.

Pratiquant cet art martial depuis l'âge de 6 ans, l'adolescente affiche un palmarès remarquable. Précisons qu'il existe deux types de compétitions en karaté, le kumité, qui correspond au combat et le kata, qui est un concours de chorégraphies techniques. Dans les deux cas, Gioia brille tant au niveau cantonal qu'à l'échelle nationale.

Si en 2023, elle est championne à la Swiss League à Neuchâtel, l'année suivante va se révéler encore plus prolifique avec pas moins de 10 podiums nationaux, dont plusieurs médailles d'or. 2025 promet aussi son comptant de titres, dont plusieurs internationaux en perspective ; Espagne au mois d'avril, Croatie en juin, Pologne en octobre et Italie en décembre.



Photo : Salvatore Pace



Photo : Kjetil Waber

La clé de ce succès ? Beaucoup de travail, bien entendu, mais aussi le soutien de ses coaches, de ses mentors, mais surtout de sa famille. "Quand j'étais petite, je pratiquais plusieurs sports. Une fois, dans les vestiaires, ma mère a été témoin par hasard d'une agression physique que j'ai subie. Suite à cela, elle a voulu que j'apprenne à me défendre. C'est grâce à elle que j'ai commencé le karaté", confie cette fille unique qui porte haut les couleurs de notre cité.

Seule ombre sur le tableau : le coût (très) élevé du sport de haut niveau. Une campagne de financement participatif (via le code QR ci-joint) est d'ailleurs lancée pour faire en sorte que la jeune championne ne s'arrête pas en si bon chemin.

*Jean Christophe Malou, rédacteur*



Pour soutenir la  
jeune championne :

[www.gioiapace.ch](http://www.gioiapace.ch)

